

orgen



mann

ern  
Willen

Mit Rabatten  
man Kunden.  
n ja auch super  
mal eben drei,  
gar 15 Prozent  
ken zu müssen  
in der Schlan-  
ei Prozent, die  
kt meines Ver-  
r und Tag ver-  
essen noch Luft  
gibt sie aber  
: Immer, wenn  
enkarte an der  
eht der Preis  
ort, ohne Min-  
e Laufzeit, oh-  
renzung. Klar  
eben.

der Drogerie-  
en Stammkun-  
slang - noch -  
ft mit satten  
Nachlass um  
rbeet entspre-  
s unters Volk  
auch auf der  
- was ich als  
ich leidvoll an  
ieren musste -  
k. Meine App-  
tte Frau an der  
gebraucht. Die  
schwertigen -  
uli.

chen, wo mir  
sisiert worden  
le - quasi im  
Herausgabe  
nen Daten -  
Prinzip stets  
m Rabatt zu  
lernfähig. Ich  
de ich jenem  
Nur werde ich  
ten Coupons  
al ausnutzen.  
etränkhändler  
uens. Gibt's  
rien dort mit  
ro Preisvorteil  
ich das Lager in  
uf. Und so wert-  
tig auch beim  
machen.  
en dies dann  
Hamstern defi-  
ich fühle  
beim Einkauf  
o aber gewollt

„Viele fragen nach, was das sein soll. Ein echter Blickfang“, sagt er schmunzelnd. Seine Probetouren führen oft nach Wasserleben. Im Garten eines Freundes im Nordharz-Ort verbringt er dann die Nacht. Nicht vergessen sollte man unbedingt: Besteck, einen Camping-Kocher und eine mobile Ladestation.

Die Geburtsstätte seines Fahrrad-Wohnwagens ist das Innovations- und Gründerzentrum am Dornbergsweg in der bunten Stadt am Harz. Hier tüftelt der 63-Jährige an seinem Werk. Seine Idee: Erholung, Bewegung, Klimaschutz

Welche Themen  
kollen wir auf-  
greifen? Rufen  
sie uns heute von  
1 bis 12 Uhr an.  
cke  
21 24 28



# Erholung auf zwei Quadratmetern

## Wie ein Wernigeröder mit seinen Fahrrad-Wohnwagen das Reisen verändern möchte

So sehen die Fahrrad-Wohnwagen aus, die der Wernigeröder Uwe Braasch konstruiert hat. Solch ein Anhänger wiegt 48 Kilogramm.

Foto: Dominik Hildebrand

**Naturnahes und komfortables Reisen: Das möchte ein Wernigeröder mit seinem Wohnwagen ermöglichen. Der Clou: Das Gefährt hängt nicht an einem Auto, sondern an einem Fahrrad. Nach mehr als drei Jahren Tüftelei können nun auch Neugierige diese Art des Reisens ausprobieren.**

und Abenteuer miteinander zu kombinieren.

Auch, weil vor allem E-Bikes in den vergangenen Jahren einen regelrechten Boom erlebt haben. Also warum nicht einfach, analog zum Wohnwagen, die eigene Übernachtungsmöglichkeit stets mit sich zu führen?

Inspiration für sein Vorhaben hat sich Braasch zum Großteil aus dem Internet geholt, beispielsweise von der Plattform YouTube. Auf dem Portal laden verschiedene Menschen Videos hoch, wie sie sich selbst solche Wagen bauen und schließlich testen. „Sowas wollte ich auch haben“, sagt der Wernigeröder.

Doch bevor es ans Ausprobieren und Tüfteln ging, wartete auf den 63-Jährigen erstmal Schreibtisch-Arbeit. Denn zunächst musste er seine Ideen am Computer in eine Konstruktion verwandeln. Schließlich baute er vor mittlerweile drei Jahren seinen ersten eigenen Fahrrad-Wohnwagen. Heute arbeitet er bereits an der Fertigstellung des vierten Anhängers.

### Metall aus dem Flugzeugbau

Ist er fertig, dann wiegt er 48 Kilogramm, misst in der Länge rund zwei Meter und hat eine Breite von circa 66 Zentimetern. Aufgrund eines im Flugzeugbau verwendeten Metalls sei der Wagen von geringerem Gewicht und hoher Belastbarkeit. Auch verwende der Wernigeröder Aluminium – ein Metall, das sich durch seine Leichtigkeit und Stabilität auszeichnet. Zudem müssen



Mehr als 40 verschiedene Einzelteile des Fahrrad-Wohnwagens werden im 3D-Drucker angefertigt.  
Foto: Johanna Ahlsleben

über 40 verschiedene Einzelteile im 3D-Drucker angefertigt werden. „Alleine das nimmt schon eine Menge Zeit in Anspruch“, zeigt der gelernte Konstrukteur auf.

Die Liegefläche des Wagens, der ganz einfach an das E-Bike angehängen wird, bietet einer Person bequem Platz. Von innen ist der Mini-Wohnwagen komplett gedämmt, mit Wohlfühl-Materialien ausgekleidet.

Die Ferienwohnung der et was anderen Art bietet viele Extras. So befindet sich im Dach nicht nur ein kleines Fenster, durch das der Reisende nachts die Sterne beobachten kann, sondern auch ein Solar-Modul. Mit der so gewonnenen Energie sei es laut dem Wernigeröder möglich, sein Handy oder zum Beispiel mobile Ladestationen aufzuladen.

Zudem schlägt ein Kohlenstoffdioxid-Melder Alarm, wenn die Konzentration des giftigen Gases im Inneren des Wohnwagens einen Grenzwert übersteigt. Über eine integrierte Wetterstation habe der Nutzer immer die Temperatur draußen im Blick.

Wichtig ist Uwe Braasch vor allem, dass der Anhänger gut rollt. „Dafür muss er in Waage sein. Hier drücken rund sechs Kilogramm auf die Deichsel“, beschreibt der Konstrukteur, der nach seiner Ausbildung noch ein Informatik-Studium absolviert hat.

### Bis nach Gera zu Treffen geradelt

Kostenpunkt für den Fahrrad-Wohnwagen: 4480 Euro. Wenn der vierte Anhänger, an dem der Wernigeröder gerade noch arbeitet, auf dem Markt ist, besteht auch die Möglichkeit, ihn auszuleihen. Bisher habe er positive Rückmeldungen bekommen. „Ob die Idee auch wirklich funktioniert, zeigt der Markt“, schätzt er ein.

Mit seinem Werk ist der 63-Jährige auch schon von Wernigerode nach Gera geradelt – eine Strecke von rund 185 Kilometern. Mit ähnlich verrückten Leuten“ besuchte er dort das weltweit erste Fahrrad-Wohnwagen-Treffen. Sein Fazit: Die Gemeinschaft rund ums umweltfreundliche Reisen wächst. Es gebe sogar zwei Brüder, die ausschließlich in einem Fahrrad-Wohnwagen leben.

Bisher hat der Gesetzgeber auch noch keine Regeln aufgestellt, wo mit dem Fahrrad-Wohn-Wagen übernachtet werden kann und wo nicht.

## Tobias Ka... als Rathaus... vereidigt

Wernigerode (ii) ganz offiziell: (SPD) ist am Donnerstag Sitzung des Stadtrats Oberbürgermeisterin gerode vereidigt 41-Jährige, der noch das Stadtbet... tet, sitzt ab 1. August Jahren lang auf... sel im Rathaus. Bei der scheidende C... fert (parteilos) d... der Stadt. Der 61-... sich im April 2022... ren im Amt nicht... ren im Amt nicht... am gestrigen Don... für Gaffert als... meister die letzte... zung. Am komm... woch wird Peter... ziell verabschiede...

Ebenfalls das... lassen hat Sabin... 58-jährige langj... tionschefin vo... 90/Die Grünen ha... aus persönlichen... gegeben. Sie v... Wohnsitz in Kürz... weick und will l... Zeit für ihre Fam... Fraktionschef fo... Mau. Wolfgang... für sie in den Sta...

## Landrat f... HSB-Aus... nach Bra...

Brocken (jü) • I... Balcerowski (C... beim gestrigen... tisch für die V... Harzer So... (HSB) nach I... sprochen. „Hi... Harzer alle gef... Mit solch einem... die Weichen für... 100 Jahre gestell... ren die, die es ge... gab er sich käm... müsse dieses Vor... Koalitionsvertrag... worden sei, auch... gislaturperiode an... den.

Dies gelte auch... „So lange wir in S... Ruinen haben, k... wicklung nicht v... Balcerowski, der... vor eine Verbindu... ckenort über der... zum Wurber... „Jetzt steht die Fr... sach das umsetze... verwaltung werde... bei allem unterst... Attraktivität der... steigern. Dies sei... im Wettbewerb... Mittelgebirge s... „Die anderen se... Deshalb dürfen... Zeit nicht verschl...